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浙江大胜达包装股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-006 
 

投资者关系活动类别 
 

特定对象调研 分析师会议 

 

☐媒体采访 ☐业绩说明会 

 

☐新闻发布会 ☐路演活动 

 

现场参观 

 

☐其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人员

名称 

国盛证券：李晨、姜文镪，韶夏资本：曾洋洋，永赢基

金：陆凯琳，东北证券：胡嘉祥、薛进，华夏基金：曾

海林，财联社：罗祎辰，东兴证券：刘田田、常子杰，

信达证券：张凯旋、李宏鹏，长江证券：应奇航、仲敏

丽，平安资管：朱慧灵，德邦基金：李悦瑜，汇安基金：

王苏煦，惠升基金：杜曼丽，真龙资本：杨一心，民生

银行：来泽平，泰隆商业银行：金  贇，兴业证券：席

晓明，杭州银行：杜 啸，萧山金融办：胡思义，海马会：

俞沁怡，爱晖资产：赵见见，天风证券：王月、孙海洋，

浙江弘悦私募：王志晨，浦发银行：裘海梁，德汇集团：

夏步刚，韶夏资本：吴登演 

时间 

2022年10月31日 19:30-20:30 

2022年11月11日 13:00-16:30 



地点 

2022年10月31日  国盛证券电话会议系统 

2022年11月11日 浙江大胜达包装股份有限公司智能工

厂 

上市公司接待人员姓名 

1、董事兼副总裁：舒奎明先生 

2、副总裁兼财务总监：王火红先生 

3、副总裁兼董事会秘书：胡鑫女士 

 

 

 
投资者关系活动主要

内容介绍 

1、公司瓦楞纸箱业务长期增长的驱动力？ 

答:由于纸箱业务有明显的运输半径限制，如果想要

迅速提升市场占有率，需要进一步完善巩固全国布局。目

前公司外部布局的工厂产能利用率均有提升，同时公司在

积极寻找新的区域进行布点，将继续以华东地区为依托，

在现有各基地的基础上加大区域布点投放，形成以东部长

三角为辐射点向西部、中部、北部、南部各区域进一步拓

展。总体来说，纸箱市场的驱动力还是在于全国市场的拓

展布局并进一步提高工厂订单占有率和产能利用率。 

2、公司未来业务的拓展计划？ 

答：公司目前除稳固已有市场外，将在持续巩固外

贸指定营销、国内总部营销、拓展功能性包装、提供整

体包装方案、个性化包装配套方案、差异化包装营销的

基础上，大力开发电商、微商客户的需求，积极探索对

农产品等热点行业客户的开发，为业务增长开发新的增

长点。 

在积极提升整个纸包装的所有外部工厂产能利用率

和订单提升的基础上，进一步加强在烟包、酒包领域的

业务拓展，提高企业竞争力，在扎实推进海口纸浆模塑

环保餐具项目的同时，积极关注市场上外延式并购的新

项目，进一步完善公司大包装战略布局，积蓄企业多元

化发展后劲。 

3、纸浆模塑环保餐具和贵州仁怀佰胜精品酒盒项目进



展？ 

答：（1）纸浆模塑环保餐具项目，本项目预计建设

期为18个月，项目预计于2023年6月前建成，目前一期工

厂建设已基本完工，二期工厂土地已在10月底竟拍取得。

（2）贵州仁怀佰胜精品酒盒项目，本项目建设期24个月，

项目工程预计2024年12月前建成，目前已经竞拍取得土

地，整体项目节奏将根据公司在贵州和四川的酒包工厂

订单情况来决定具体投产的时间节点。 

4、纸浆模塑环保餐具市场竞争的格局，以及未来的销售

渠道如何？ 

答：近年来，我国餐饮外卖行业发展迅速，急剧扩大

的外卖市场带来了大量一次性塑料快餐盒的需求。这些塑

料快餐盒由于化学稳定性高、抗腐蚀性效果好，往往需要

几十年才能完全降解，给我国环境带来了巨大的压力。面

对绿水青山与塑料白色污染之间的矛盾，我国各地政府纷

纷出台“禁塑令”，从中央到地方，“禁塑令”逐渐形成

影响力，未来更多的地方将会加入这场“禁塑限塑”行动

中。纸浆模塑环保餐具因采用可再生植物纤维制造而成，

具有绿色健康、可快速降解、无污染、不含重金属、塑化

剂、荧光粉等有害物质等优点，成为一种广受市场欢迎的

新型环保餐具。在国家发展低碳、绿色、循环经济，实现

“碳中和”、“碳达峰”的战略背景以及大众绿色健康环

保意识逐渐提高的趋势下，可降解纸浆模塑环保餐具市场

发展潜力巨大。 

未来公司将会根据国内外市场情况，开拓产品多元

化的销售渠道。目前国外在禁塑环保方面走在前面，对

纸浆模塑的需求量也很大，出口属于供不应求的状态，

相信未来国内更多的省市会加入这场“禁塑限塑”行动

中，国内可降解纸浆模塑环保餐具市场未来发展潜力巨



大。公司选址在海南，一方面是海南省已经开展全面禁

塑，在政策推动环保事业发展的背景下，市场需求不断

增大，另一方面海南有自贸港的政策，针对两端在外的

企业有一定的政策支持。随着国内禁塑省份的范围扩大，

国内市场的需求将会非常广阔。 

5、目前公司在手订单情况以及疫情的政策调控对公司业

务是否有影响？ 

    答：基于前期投产的新建工厂，各工厂的订单、客

户等都在稳步上升，且相较于前三个季度来看，四季度

是消费旺季。另外公司新收购的酒包业务、烟包业务，

也会给公司销售业绩的增长带来有利条件。整体来说，

疫情对公司的业务影响不是很大，但仍有部分工厂由于

当地疫情防控形势造成了一定影响，如运输送货的影响

等。 

6、公司库存有没有因为疫情的原因而导致积压库存的情

况？ 

答：公司的经营模式是“以销定产，以产定购”，

公司库存主要包括原材料、在产品、产成品等，公司将

根据客户订单情况合理采购与生产，目前库存保持在合

理的库存量，公司坚持低库存运营策略，最大限度降低

营运资金占用。 

7、公司技术团队上的竞争优势有哪些？ 

答：公司是国家高新技术企业，是中包联授予的“中

国纸制品研发中心”，建有国家级工业设计中心、省级

企业技术中心、省级重点企业研究院、省级企业设计院，

技术实力雄厚。公司下属技术研发中心拥有国内先进的

标准化实验室，拥有一批国内先进的纸包装研发、检测

设备，同时配备了一支经验丰富的专业化研发团队，在

纸包装技术、行业经验和管理经验上有明显的优势。 



8、公司是否有计划将所有工厂进行智能改造？ 

答：公司已经着手针对现有工厂在根据产品结构与

市场需求，对生产线整合优化智能提升，优化技术环节

提高生产效率，在提高单位产出、降低单位成本的同时，

保证产品品质和服务。 

9、公司纸浆模塑环保餐具选择甘蔗渣做为原材料的优

势？ 

    答：随着餐饮外卖行业发展迅速，急剧扩大的外卖

市场带来了大量的一次性塑料快餐盒，这些塑料快餐盒

由于化学稳定性高、抗腐蚀性效果好，往往需要几十年

才能完全降解，给我国环境带来了巨大的压力。但是从

国家环保趋势来看，随着环保政策的不断调整，可降解

餐盒代替塑料餐盒已成为行业的发展趋势。环保餐具未

来会慢慢替代塑料制品，我们选择用甘蔗渣为原材料主

要是因为蔗浆的纤维长度适中，具有强度适中、韧性适

中的优点，可塑性高，同时，我们纸浆模塑产品的原料

还可以是竹浆、秸秆浆等。 

10、公司今年新收购精品酒包的优势？  

答：随着白酒文化的深化、各级政策的大力扶持，

白酒产品逐渐走进消费者的日常生活，成为逢年过节的

必备良品，同时，随着群众消费水平的提高，健康意识

的深化，对品质的追求不断提升，白酒产品逐渐朝着高

端化发展。在政策利好、优质资本不断涌入、消费升级

的市场环境及背景下，以酱酒为代表的高端白酒的发展

将迎来新阶段，其市场规模及产量将进一步扩大，这将

对高档白酒包装产生庞大的市场需求。此外，随着对正

品品质的愈发关注，酒企对包装防伪提出了更高的要求，

因此高档白酒包装产业将迎来广阔的发展前景。 

我们考虑采用收购的方式切入酒包领域，被我们并



购的这家主营酒包的公司一直都是茅台、泸州老窖等知

名酒企的供应商，积累了深厚的客户资源和服务能力口

碑，公司主体也有资金优势和产能优势，所以通过强强

联合的方式，这块业务在后续会持续的做大做强。 

11、请问成本变动对公司毛利率的影响？ 

答：公司在成本控制方面严抓内部成本管控、多渠

道引入新的供应商降低采购成本，同时进一步推进信息

化建设提升精益生产水平。公司毛利率波动除受原材料

价格的影响外，新建工厂处于爬坡期，订单量、前期投

入成本、设备折旧等相关固定成本支出等均对毛利率的

波动都有所影响。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年11月 

 


